



Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".

Asunción, 09 de diciembre de 2025.

Su Excelencia
Don Raúl Luis Latorre Martínez, Presidente
Honorable Cámara de Diputados

De nuestra mayor consideración:



Tenemos a bien dirigirnos a Vuestra Excelencia, a los efectos de presentar el informe correspondiente a la **Visita Oficial** a la capital del Estado de Minas Gerais, Belo Horizonte, República Federativa del Brasil, realizada del 01 al 06 de diciembre del presente año, en atención a la gentil invitación cursada por el Diputado Estadual, Sr. Antonio Carlos Arantes.

Esta visita da continuidad a la misión oficial del Gobierno del Estado de Minas Gerais al Paraguay, efectuada en junio de 2024, constituyéndose en una valiosa oportunidad para profundizar los lazos de amistad, cooperación, comercio e intercambio cultural entre ambos pueblos.

El programa contempló compromisos oficiales tanto en la capital del Estado como en el sur de Minas Gerais, con especial atención a las áreas de agroindustria, producción artesanal, industria textil, innovación, educación técnica y cooperación institucional, en el marco de los vínculos iniciados durante la referida misión de 2024.

La agenda fue cuidadosamente estructurada para conjugar espacios de alto valor diplomático e institucional, relevantes para el trabajo de la Comisión de Industria, Comercio, Turismo y Cooperativismo de esta Honorable Cámara, y a la vez fortalecer la cooperación interparlamentaria y los lazos fraternos con las autoridades del Estado de Minas Gerais.

Durante nuestra visita, dialogamos sobre las relaciones comerciales entre ambos países, con énfasis en el interés de nuestro país por el café producido en Minas Gerais.

El Diputado Antonio Carlos Arantes reforzó la importancia de fortalecer las relaciones comerciales entre ambos países y de llevar el café y otros productos de Minas Gerais, como el aceite de oliva y el queso, a Paraguay.

AGENDA OFICIAL DESARROLLADA

Belo Horizonte

- Recepción oficial en el Palacio de la Inconfidencia, sede de la Asamblea Legislativa del Estado de Minas Gerais, a cargo del Presidente de la Asamblea Legislativa, Diputado Tadeu Leite, y los vicepresidentes 2º y 3º de la Asamblea, los diputados



Duarte Bechir (PSD) y Betinho Pinto Coelho (PV), respectivamente, y el diputado Antonio Carlos Arantes (PL), estuvieron con nosotros en el Salón Noble.

- Reunión de trabajo con el Secretario de Estado de Agricultura, Ganadería y Abastecimiento, Sr. Thales de Almeida, para la presentación de las potencialidades del agronegocio minero y la identificación de oportunidades de cooperación bilateral con el Paraguay.

Monte Belo

- Visita institucional a la Asociación de Productores de Cafés Especiales de Monte Belo y Región (APCEMB), incluyendo la premiación de productos y la presentación del proceso de selección de granos por parte de pequeños productores reconocidos por Su Excelencia.
- Recepción oficial en la Municipalidad de Monte Belo, encabezada por el Alcalde Sr. Kléber Boneli, el Presidente de la Cámara Municipal, Concejal Amarildo Martins, y demás autoridades locales.

Muzambinho

- Encuentro con el grupo “Mujeres Productoras de Cafés Especiales de Muzambinho”, quienes participaron en la misión en Paraguay en junio de 2024, compartiendo experiencias sobre la producción y comercialización de cafés liderados por mujeres emprendedoras.
- Cóctel de bienvenida ofrecido por el Concejal Dr. Mário Donizete Menezes, con presencia de autoridades locales y representantes del sector privado.

Juruáia

- Visita técnica a fábricas textiles y comercios de moda, donde el liderazgo de mujeres emprendedoras constituye un ejemplo de desarrollo económico inclusivo.
- Almuerzo oficial ofrecido por la Municipalidad de Juruáia, con degustación de platos típicos de la gastronomía mineira.



Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".

Muzambinho

Instituto Federal del Sur de Minas – Campus Muzambinho

- *Visita oficial al Instituto Federal de Educación, Ciencia y Tecnología del Sur de Minas Gerais, con recepción por parte de la Rectoría y recorrido técnico por las áreas de Agricultura y Pecuaria, sectores prioritarios para el intercambio académico y técnico con el Paraguay.*

Cabo Verde

- *Recepción oficial en la Alcaldía Municipal, Sr. Claudio Palma y autoridades locales.*
- *Visita institucional a la Asociación Agroartesanal de Cabo Verde, con presentación de trabajos y productos elaborados por la Asociación, dirigida a la valoración y promoción de la artesanía local.*

Sesión Solemne en Muzambinho

- *Acto oficial de recepción a la delegación paraguaya en la Cámara Municipal de Muzambinho, con la presencia de autoridades regionales, prefectos, representantes del Poder Legislativo Estadual y Federal y miembros de la sociedad civil.*

Guaxupé

- *Reunión con el empresario Guilherme Messias, de la empresa SAFEBOX, que presta servicios a la manutención en cajeros electrónicos bancarios (ATM).*
- *Visita Institucional a la prefectura de Guaxupé, fuimos recibidos por el Prefecto Municipal, Sr. Jarbas Correa Filho, y por autoridades locales.*
- *Visita Institucional a la Cooperativa Regional de Cafecultores de Guaxupé Ltda.- COOXUPÉ; visita oficial a la mayor cooperativa de café del mundo, con recepción de la Presidencia y visita guiada a las instalaciones para conocer el proceso productivo hasta la etapa de exportación. Con la presencia del Prefecto Municipal de Guaxupé y las demás autoridades presentes.*



Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".

São Sebastião do Paraíso

- Visita técnica a la Industria Paraíso Verde, dedicada a la extracción de aceite de aguacate y a la producción de derivados naturales, destacada por su compromiso con la innovación y la sostenibilidad en el sector agroindustrial.

La visita oficial a Belo Horizonte y al Sur de Minas Gerais, representó un hito significativo en la consolidación de las relaciones institucionales y de cooperación entre Paraguay y el Estado de Minas Gerais, reafirmando los principios de amistad, integración regional y desarrollo sostenible compartidos entre ambas naciones.

Se identificaron potenciales ejes de cooperación técnica y comercial en los sectores agrícola, agroindustrial, educativo, artesanal y textil, además de reforzar los vínculos entre los poderes legislativos subnacionales, promoviendo el diálogo interparlamentario y el acercamiento entre pueblos.

Confiamos en que esta experiencia servirá de base para futuras iniciativas conjuntas y la ampliación de los lazos de hermandad entre el Paraguay y la República Federativa del Brasil.

Sin otro particular, reiteramos a Vuestra Excelencia las expresiones de nuestra más alto respeto y estima personal.

Jorge Barressi
Diputado Nacional

Hector Figueiredo
Diputado Nacional

David Jara
Diputado Nacional

Christian Brunaga
Diputado Nacional











Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".

Su Excelencia
Don Raúl Luis Latorre Martínez, Presidente
Honorable Cámara de Diputados
Presente

Asunción, 11 de diciembre de 2025,
HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS
DIRECCION DE MESA DE ENTRADA
FECHA DE RECEPCION

DIA	MES	AÑO
16	Diciembre	2025
HORA: 8:33		
Marycarmen Tejera		
RESPONSABLE		

De mi más alta consideración:

Tengo el honor de dirigirme a Vuestra Excelencia a fin de presentar el informe correspondiente a la participación de la **Delegación del Componente Latinoamericano - PARLATINO**, en las **Reuniones de las Comisiones Permanentes de la Asamblea Parlamentaria Euro-Latinoamericana (EuroLat)**, celebradas del 1 al 3 de diciembre de 2025, en el Parlamento Europeo, Bruselas, Reino de Bélgica.

La representación de la Honorable Cámara de Diputados de la República del Paraguay, estuvo integrada por quien suscribe, en mi carácter de **Miembro del Componente Latinoamericano PARLATINO y de la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales de EuroLat**, el diputado **Rodrigo Gamarra**, en su carácter de vicepresidente del Parlamento del MERCOSUR (PARLASUR), y el senador, **Derlis Maidana**, conforme a las actividades asignadas y destacadas para esta delegación.

El objetivo de la misión fue:

- Fortalecer la presencia institucional de la Honorable Cámara de Diputados en los mecanismos de diálogo parlamentario birregional.
- Aportar a los debates estratégicos sobre integración económica, cooperación digital, comercio birregional, igualdad de género, desarrollo sostenible, seguridad y derechos humanos.
- Impulsar una voz latinoamericana cohesionada en torno a los desafíos comunes con la Unión Europea.
- Acompañar los trabajos técnicos que integran la agenda prioritaria de la Comisión de Asuntos Económicos, en particular los debates sobre la Alianza Digital UE-ALC, la inversión extranjera, la gobernanza digital y las perspectivas económicas birregionales.



Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”.

- Reforzar el compromiso de Paraguay con la construcción de un espacio birregional moderno, inclusivo, sostenible y basado en reglas.

Desarrollo de actividades:

1 de diciembre de 2025 – Sesión inaugural y reuniones preparatorias

Acreditación de delegaciones parlamentarias.

Reunión del Componente Latinoamericano

Instancia destinada a definir líneas políticas comunes, revisar posiciones sobre los temas en discusión y coordinar la participación en las comisiones permanentes.

Los representantes del componente latinoamericano participamos en la reunión del componente Latinoamericano, previa a la sesión inaugural de las reuniones generales de EuroLat.

En este espacio los representantes de PARLATINO reafirmamos nuestro compromiso con el fortalecimiento del diálogo interregional y la cooperación parlamentaria entre América Latina y Europa. Además de proyectar la voz de la región en temas clave y la construcción de consensos globales.

Sesión Inaugural de EuroLat

Intervenciones destacadas:

- Belén Martínez Carbonell, Secretaria General del Servicio Europeo de Acción Exterior.
- Gabriel Mato, Presidente del Componente Europeo.
- Daniel Caggiani, Presidente del Componente Latinoamericano.
- Javi López, Vicepresidente del Parlamento Europeo.

La ponencia inaugural estuvo a cargo de Jordan Schwartz, Vicepresidente Ejecutivo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), centrada en la cooperación financiera y digital UE-ALC.

Conversatorio sobre los Acuerdos de Asociación UE-ALC

Espacio abierto donde se evaluó el estado de los acuerdos comerciales vigentes y en negociación, así como las perspectivas para avanzar hacia un espacio económico birregional más integrado.



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".

2 de diciembre de 2025 – Comisiones Permanentes

Durante esta jornada se desarrollaron reuniones simultáneas de las cuatro comisiones permanentes. Hemos participado prioritariamente en la Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales, conforme a la designación.

Comisión de Asuntos Económicos, Financieros y Comerciales

Esta sesión abordó temas estratégicos para la región, destacándose:

1. Debate sobre las relaciones económicas y comerciales UE-ALC

Participaron especialistas de alto nivel:

- Leopoldo Rubinacci, DG TRADE, Comisión Europea.
- Mariana Fleischhauer, Fundação Getulio Vargas.
- Josep Puxeu, Comité Económico y Social Europeo.

Se analizaron:

- La necesidad de modernizar marcos comerciales birregionales.
- La importancia de cadenas de valor más resilientes.
- La oportunidad de incrementar la inversión de calidad en América Latina.
- La urgencia de avanzar hacia reglas de origen más interoperables y una mayor facilitación comercial.

2. Debate sobre Inversión Extranjera Directa en ALC y UE

Con la participación de:

- Jordan Schwartz (BID).
- Ernesto Talvi (Instituto Real Elcano).
- Dorothee Starck (BEI).
- Anna Ipsen (Business Europe).

Los expositores destacaron que:

- La UE es el mayor inversionista en la región, con un stock más de 2,5 veces superior al de Estados Unidos.
- La estabilidad regulatoria y la integración económica UE-ALC son condiciones clave para atraer más inversión.



Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”.

La transición verde y digital ofrece amplias oportunidades para Paraguay y la región.

3. Presentación del Documento de Trabajo: Alianza Digital UE-ALC

El documento analiza:

- La brecha digital en la región.
- La necesidad de marcos normativos modernos (protección de datos, IA, gobernanza digital).
- Las oportunidades de inversión e interoperabilidad digital.
- La prioridad de avanzar en conectividad, alfabetización digital, infraestructura 5G, cooperación tecnológica y gobernanza de datos.

Este punto es de especial relevancia, considerando que uno de los documentos fue elaborado por un compatriota (Carlos Núñez Salinas, Parlatino, Paraguay), cuyo aporte técnico fue ampliamente reconocido.

4. Propuestas de informes y temas para próximas reuniones

Se destacaron prioridades:

- Digitalización inclusiva.
- Conectividad sostenible.
- Economía circular.
- Comercio digital y ciberseguridad.

Concierto oficial del Cuarteto Iguarán (Instituto Cervantes)

Acto cultural acompañado por un cóctel ofrecido por el BID.

3 de diciembre de 2025 – Foro de la Mujer, Seguridad y Sociedad Civil

Foro Euro-Latinoamericano de la Mujer

Debates centrales:

- **“Democracia con nombre de mujer: liderazgo y renovación política”**

Participaron:

- Florence Raes (ONU Mujeres Bruselas).
- Chiara Adamo (Comisión Europea).



Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".

- Joanna Burnos (Instituto Leaderis).
- **"Mujeres diversas, sociedades inclusivas"**
 - Énfasis en igualdad, discapacidad, inclusión y autonomía económica.

Este foro reafirma el compromiso de EuroLat con la paridad política, los derechos de las mujeres y la inclusión social.

Encuentro de EuroLat con la Sociedad Civil

Debate: **"Cómo reforzar el papel de la UE en la cooperación con ALC"**, con organizaciones como:

- Eurodad.
- Oxfam International.
- EU-LAT Network.
- Representación de Comisarios de INTPA y BUDGET.

Los aportes se centraron en:

- La necesidad de financiamiento sostenible para el desarrollo.
- La transparencia de la cooperación.
- El fortalecimiento de la gobernanza democrática.
- La inclusión de comunidades vulnerables.

Declaración del Componente Latinoamericano

Bruselas, 1º de diciembre de 2025

Los parlamentarios miembros del Componente Latinoamericano de EuroLat, integrantes del Parlamento Andino, el Parlamento Centroamericano, el Parlamento Latinoamericano y Caribeño, el Parlamento del MERCOSUR, la Comisión Parlamentaria Mixta Chile-UE y la Comisión Parlamentaria Mixta México-UE, reunidos en el marco de las reuniones de las comisiones permanentes de la Asamblea Parlamentaria Euro- Latinoamericana, celebradas del 1º al 3 de diciembre de 2025 en el Parlamento Europeo en la ciudad de Bruselas, Reino de Bélgica:



Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”.

1. Compromiso con la integración regional

Reafirmamos nuestro compromiso con la integración regional, promoviendo la coordinación continua entre los parlamentos regionales y de integración de América Latina y el Caribe desde la diplomacia parlamentaria en los distintos ámbitos en los que participamos.

Coincidimos en la necesidad de respaldar, consolidar y fortalecer los mecanismos institucionales de coordinación interparlamentaria existentes entre el Parlamento Andino, el Parlamento Centroamericano, el Parlamento del Mercosur y el Parlamento Latinoamericano y Caribeño, respetando la identidad de cada proceso de integración y sus normas comunitarias.

Nos proponemos avanzar hacia una agenda estratégica común que aborde temas prioritarios como la democracia, el multilateralismo y la cooperación internacional de conformidad con la Carta de Naciones Unidas, la no intervención y respeto a la soberanía, la protección de los derechos humanos, el desarrollo sostenible, la justicia social, la igualdad de género, la lucha contra el crimen organizado transnacional, la cooperación en acción climática y transición energética justa y el desarrollo ético de la inteligencia artificial.

2. Consolidación de América Latina y el Caribe como Zona de Paz

Reiteramos el compromiso de América Latina y el Caribe como Zona de Paz, fundamentada en el respeto de los principios y normas del Derecho Internacional, la promoción de la democracia, la resolución pacífica de controversias y la cooperación entre los Estados.

Reafirmamos la Proclama de América Latina y el Caribe como zona de paz y el compromiso de los Estados miembros de Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) de fomentar relaciones de amistad y cooperación, practicar la tolerancia y convivir en paz como buenos vecinos, independientemente de nuestras diferencias políticas, económicas y sociales.

Asimismo, reconocemos como parte de nuestro patrimonio regional compartido los sitios de interés astronómico de calidad excepcional situados en América Latina, cuya importancia para la investigación científica es reconocida mundialmente. Nos comprometemos a proteger y preservar la calidad de estos cielos excepcionales mediante la



Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”.

cooperación regional, asegurando su disponibilidad para la investigación astronómica de las futuras generaciones.

3. Cumbre CELAC-UE y Asociación Estratégica Birregional

Celebramos la realización de la IV Cumbre CELAC-UE en Santa Marta, Colombia, que ha significado la recuperación de la regularidad en los encuentros de alto nivel entre Jefes de Estado y de Gobierno de ambas regiones, así como la activa participación de actores parlamentarios, empresariales, académicos y de la sociedad civil.

Este encuentro ha permitido consolidar una hoja de ruta birregional que orienta las prioridades comunes para los próximos años y reafirma la importancia de mantener un diálogo político de alto nivel mediante reuniones bienales y mecanismos de coordinación consultiva, indispensables para el fortalecimiento de la Asociación Estratégica Birregional.

Solicitamos a las Presidencias Pro Tempore de la CELAC y la Unión Europea que, en la siguiente Cumbre UE-CELAC, se le brinde un espacio de participación más importante a las Copresidencias de la Asamblea Parlamentaria EuroLat, donde se den a conocer las importantes propuestas que desarrolla este Foro Birregional.

Conforme el mandato de la Plenaria de la Asamblea EuroLat durante las sesiones celebradas en Lima en 2025: 1) Insistimos en la necesidad de eliminar el requisito de Visado Schengen para estancias de corta duración para las y los ciudadanos de la República del Ecuador; 2) Reiteramos el respaldo a la Red Andina de Universidades Acreditadas del Parlamento Andino como ejemplo de cooperación birregional entre Europa y América Latina y el Caribe.

4. Diplomacia parlamentaria CELAC-UE

Reafirmamos el papel de la diplomacia parlamentaria como pilar esencial de la integración latinoamericana y de la asociación birregional entre América Latina y el Caribe y la Unión Europea, capaz de fomentar el entendimiento mutuo, la confianza política y la cooperación para el desarrollo de nuestras sociedades.



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”.

Reconocemos al Componente Latinoamericano y Caribeño de la Asamblea EuroLat como espacio fundamental de la diplomacia parlamentaria de la CELAC en su relación con la Unión Europea, y nos convocamos a continuar impulsando el diálogo político, la construcción de consensos y el seguimiento de los compromisos asumidos en las cumbres de la CELAC y en las cumbres birregionales CELAC-UE.

De mi participación en este importante evento internacional, puedo concluir que EuroLat reafirma su papel como pilar del diálogo político y parlamentario entre Europa y América Latina; la región enfrenta desafíos comunes en materia de conectividad digital, inversión sostenible y fortalecimiento democrático; Paraguay posee oportunidades concretas para posicionarse como un actor clave en temas de gobernanza digital, inclusión social y cooperación birregional; los debates económicos y la participación del BID y BEI reflejan la importancia estratégica de América Latina en la transición verde y digital; y la agenda de género y derechos humanos continúa siendo una prioridad transversal.

Me valgo de la ocasión para reiterar a Vuestra Excelencia las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.


Abg. Liz Cristina Acosta

Diputada Nacional



DE 01

EN



1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

72

73

74

75

76

77

78

79

80

81

82

83

84

85

86

87

88

89

90

91

92

93

94

95

96

97

98

99

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117

118

119

120

121

122

123

124

125

126

127

128

129

130

131

132

133

134

135

136

137

138

139

140

141

142

143

144

145

146

147

148

149

150

151

152

153

154

155

156

157

158

159

160

161

162

163

164

165

166

167

168

169

170

171

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

182

183

184

185

186

187

188

189

190

191

192

193

194

195

196

197

198

199

200

201

202

203

204

205

206

207

208

209

210

211

212

213

214

215

216

217

218

219

220

221

222

223

224

225

226

227

228

229

230

231

232

233

234

235

236

237

238

239

240

241

242

243

244

245

246

247

248

249

250

251

252

253

254

255

256

257

258

259

260

261

262

263

264

265

266

267

268

269

270

271

272

273

274

275

276

277

278

279

280

281

282

283

284

285

286

287

288

289

290

291

292

293

294

295

296

297

298

299

300

301

302

303

304

305

306

307

308

309

310

311

312

313

314

315

316

317

318

319

320

321

322

323

324

325

326

327





EuroLat

Asamblea
Parlamentaria
Euro-Latinoamericana

Euro-Latin American
Parliamentary
Assembly

Assembleia
Parlamentar
Euro-Latino-Americana

Assemblée
Parlementaire
Euro-Latino Américaine

Parlamentarische
Versammlung
Europa-Lateinamerika





Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de
HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS de derecho"

DIRECCIÓN DE MESA DE ENTRADA
FECHA DE RECEPCIÓN

DIA 22 MES Diciembre AÑO 2025
Asunción, 19 de diciembre de 2025.

Honorable Cámara:

HORA: 9:12
Marycarmen Tejera

RESPONSABLE

Tengo el honor de dirigirme a Vuestras Honorabilidades, a fin de presentar informe sobre la agenda institucional desarrollada en el marco de la **Visita Oficial** realizada al **Estado de Israel**, del 13 al 15 de diciembre del año en curso, a la ciudad de Jerusalén, con motivo de la reapertura de la Embajada de la República del Paraguay en Jerusalén, en la cual quien suscribe acompañó a la **Delegación del Presidente de la Honorable Cámara de Diputados, Don Raúl Luis Latorre Martínez**, orientada al fortalecimiento de los vínculos de amistad, cooperación bilateral y diplomacia parlamentaria entre la República del Paraguay y dicha nación.

En el marco de la referida misión, se efectuó una **Visita Oficial al Congreso del Estado de Israel (Knesset)**, oportunidad en la cual la delegación paraguaya fue recibida por el **Presidente del Congreso, Honorable Amir Ohana**. Seguidamente, tuvo lugar un encuentro con **miembros del Grupo de Amistad Interparlamentaria Israel-Paraguay**, así como con otros parlamentarios israelíes, durante dicho encuentro se reafirmaron los históricos lazos de amistad entre ambas naciones, sustentados en valores compartidos como la libertad, la democracia y una común raíz judeocristiana, ratificando el compromiso mutuo de continuar profundizando la cooperación interparlamentaria.

Asimismo, hemos participado junto al Presidente de la Knéset, en la ceremonia de encendido de las velas con motivo de la festividad judía de Janucá, acto de carácter simbólico y cultural que reafirmó los valores compartidos y el respeto mutuo entre ambas naciones.


De igual manera, se llevó a cabo una **reunión bilateral con el Presidente del Estado de Israel, Sr. Isaac Herzog**, en la cual se abordaron las oportunidades de inversión existentes en la República del Paraguay, particularmente en los ámbitos de tecnología e innovación, así como iniciativas de cooperación en materia educativa y de gestión y manejo de recursos hídricos, consideradas estratégicas para el desarrollo de las capacidades productivas y el crecimiento sostenible de nuestro país.

Cabe destacar que esta visita se inscribe en un contexto de fortalecimiento sostenido de la relación bilateral entre Paraguay e Israel, evidenciado también por la reciente visita oficial del **Ministro de Relaciones Exteriores del Estado de Israel, Sr. Gideon Saar**, a la ciudad de Asunción, oportunidad en la cual ambos Gobiernos suscribieron acuerdos bilaterales en materia de defensa, seguridad y cooperación diplomática.



Congreso Nacional

Honorble Cámara de Diputados

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".

En particular, se firmaron Memorandos de Entendimiento que establecen mecanismos de intercambio de información, provisión de equipos, capacitación y entrenamiento conjunto, así como acuerdos de cooperación diplomática que incluyen programas de formación en áreas estratégicas como diplomacia pública, gestión comunicacional en situaciones de crisis e inteligencia artificial, entre otros ámbitos de interés común.

Las reuniones sostenidas permitieron reafirmar el excelente estado de las relaciones bilaterales entre Paraguay e Israel, así como identificar áreas prioritarias de cooperación técnica, económica y académica, contribuyendo al posicionamiento internacional del Paraguay como un socio confiable, comprometido con los valores democráticos y abierto a la innovación y al desarrollo sostenible.

Finalmente, es importante resaltar la relevancia institucional de la agenda cumplida, que fortalece el rol de la Honorable Cámara de Diputados en el ámbito de la diplomacia parlamentaria y consolida el compromiso del Paraguay con el diálogo político, la cooperación internacional y la promoción del desarrollo integral.

Sin otro particular, hago propicia la ocasión para reiterar a Vuestras Honorabilidades las seguridades de mi más alta y distinguida consideración.



Sebastian Renasowski
Sebastián RENASOWSKI
Diputado Nacional



HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DIRECCION DE MESA DE ENTRADA "Sesquicentenario de la Epopeya Nacional 1864 - 1870" FECHA DE RECEPCION				
 <i>Congreso Nacional</i> <i>Honorable Cámara de Diputados</i>	DIA 23	MES Diciembre	AÑO 2025	
			HORA: 9:48... Marycarmen Tejera RESPONSABLE	
<i>Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho".</i>				

Asunción, 19 de diciembre de 2025

Dr. Raúl Latorre
Presidente de la Honorable Cámara de Diputados
Presente

Tengo el agrado de dirigirme a usted a fin de elevar el presente informe institucional correspondiente a la **Misión Oficial** realizada a la ciudad de Jerusalén, Estado de Israel, entre los días 13 al 15 de diciembre de 2025, en el marco de la reapertura de la Embajada de la República del Paraguay en dicho país.

En calidad de Coordinadora de Comunicación Digital de la Honorable Cámara de Diputados, he tenido el privilegio de integrar la **delegación encabezada por el Presidente de la Cámara de Diputados, Dr. Raúl Latorre**, y participar en una serie de actividades protocolares, institucionales y estratégicas que contribuyen al fortalecimiento de las relaciones diplomáticas y de cooperación bilateral entre Paraguay e Israel.

Durante esta visita, la delegación fue recibida por altas autoridades del Estado de Israel, incluyendo al **Presidente del Congreso (Knesset), Sr. Amir Ohana**; al **Primer Ministro, Sr. Benjamín Netanyahu**; y al **Presidente del Estado de Israel, Sr. Isaac Herzog**. Estas reuniones reflejaron el alto nivel de la misión y el renovado compromiso de ambos países con la cooperación parlamentaria, tecnológica, científica y diplomática.

Desde el rol que desempeño, las funciones realizadas abarcaron la cobertura integral de los eventos institucionales a través de la creación y recopilación de contenidos audiovisuales y fotográficos, redactando comunicados oficiales, realizando publicaciones en tiempo real y gestionando la imagen digital de la Honorable Cámara de Diputados a nivel internacional.

Cabe destacar que se articuló un trabajo coordinado con los equipos de protocolo y prensa de la Knéset, así como con representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores de Israel y la Embajada paraguaya, a fin de asegurar una correcta representación



“Sesquicentenario de la Epopeya Nacional 1864 - 1870”



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”.

institucional en medios digitales, fortaleciendo los canales de comunicación oficial, la transparencia, y la difusión internacional de la agenda parlamentaria.

Durante los días de la misión, se documentaron y difundieron las actividades vinculadas a la ceremonia de reapertura de la Embajada Paraguaya en Jerusalén, las visitas a sitios históricos y religiosos, los encuentros con autoridades de organismos internacionales en Israel, y las mesas de diálogo bilateral sobre innovación, medicina, defensa, seguridad y educación.

Además de las tareas comunicacionales, se identificaron oportunidades de cooperación en el ámbito de la comunicación institucional y digital entre parlamentos, lo cual permitirá establecer futuras alianzas estratégicas para el intercambio de conocimientos y buenas prácticas en materia de comunicación legislativa.

Esta experiencia no solo ha contribuido al posicionamiento internacional de la Honorable Cámara de Diputados, sino también al fortalecimiento de la diplomacia parlamentaria paraguaya, visibilizando los valores democráticos, el compromiso institucional y la vocación de servicio que nos caracteriza.

Sin otro particular, y esperando que este informe refleje de manera adecuada el valor de nuestra representación institucional en el exterior, hago propicia la ocasión para expresar mis sentimientos de alta y distinguida consideración.

Micaela Benítez
Coordinadora de Comunicación
Honorable Cámara de Diputados